
 

 

Protokoll  

über die öffentliche Sitzung des beim Beirat Oberneuland gebildeten  

Fachausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr am 26.04.2016  

(Sitzung  3/2016) 

 

Teilnehmer: siehe beigefügte Teilnehmerliste 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:35 Uhr 

 

Es wird folgende Tagesordnung beschlossen: 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.12.2015 

2. Maßnahmen zur Verringerung der Verkehrsgefährdung für Fußgänger vor der Ameos-Klinik an 

der Rockwinkler Landstraße 

3. NEU Radwegeführung Rockwinkler Heerstraße (Höhe Bahnübergang) 

4. Vorbereitung einer Planungskonferenz gemäß § 8 Abs. 1 des Ortsgesetztes über Beiräte und 

Ortsämter zum Thema „Verkehr in Oberneuland“ 

5. Verschiedenes  

 

TOP 1 - Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.12.2016 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt 

 

 

TOP 2 - Maßnahmen zur Verringerung der Verkehrsgefährdung für Fußgänger vor Ameos-Klinik an 

der Rockwinkler Landstraße 

 

Herr Prof. Dr. Gonther berichtet über die Gefährdung von Fußgängern im Eingangsbereich  der 

Ameos-Klinik an der Rockwinkler Landstraße. 

Am 18.03.2016 hat eine Begehung mit Vertretern des ASV, der Polizei und der Ortsämter 

Oberneuland und Osterholz stattgefunden. Dort wurde von Herrn Prof. Dr. Gonther die Problematik 
veranschaulicht. Prof. Dr. Gonther berichtet, dass besonders in den Morgenstunden 

Gefährdungssituationen zu verzeichnen sind.  Besonders auffällig  sind aus Sicht der Klinikleitung 

überhöhte Geschwindigkeiten der Verkehrsteilnehmer in der Rockwinkler Landstr. insbesondere im 

Kurvenbereich. So sei es  mehrmals zu gefährlichen Situationen gekommen. Diese führten bereits zu 

Unfällen im Eingangsbereich der Klinik. 

 

Frau Kuder teilt mit, dass eine Geschwindigkeitsmessung vorgenommen wird und ein besonderes 

Augenmerk auf die Überfahrt gerichtet wird, um eine Lösung der aufgezeigten Problematik zu 

entwickeln. Diese erfordere aus ihrer Sicht auch bauliche Maßnahmen bei der unübersichtlichen 
Zufahrtssituation. 

 

Aus der Bevölkerung kommt der Vorschlag, dass eine Verbesserung der Beschilderung ggf. Abhilfe 

verschaffen könnte. Ebenso wären Geschwindigkeitsmessungen ein geeignetes Mittel das 

Gefährdungspotential zu minimieren.. 

 

Herr Wilke fragt nach, ob eine vergleichbare Querungshilfe wie am Osterdeich möglich wäre. 

 



 

 

OAL Knudtsen teilt mit, dass die deutlich gewordene Problematik als Thema für die für Ende Juni 

2016 terminierte Planungskonferenz aufgenommen wird.  

 

TOP 3 – NEU Radwegführung Rockwinkler Heerstraße (Höhe Bahnübergang) 

 Frau Kuder zeigt dem Ausschuss anhand einer bildlichen Darstellung die bereits fertiggestellte 

Fahrradführung. Es ist geplant eine weitere Fahrradführung zum Lindenweg fertigzustellen.  

Ende Mai soll mit der DB über eine gemeinsame Nutzung der Fläche (auf der Grafik gestrichelt – 

Grafik nicht zur Hand gehabt) verhandelt werden. 

Frau Wenke (ASV) ist für diese Planung zuständig und somit die Ansprechpartnerin in dieser 

Angelegenheit. 

 

TOP 4 - Vorbereitung einer Planungskonferenz gemäß § 8 Abs. 1 des Ortsgesetztes über Beiräte 

und Ortsämter zum Thema „Verkehr in Oberneuland“ 

Vor den Sommerferien soll eine Planungskonferenz zum Thema Verkehr organisiert werden.  Der 

Ausschuss ist damit beauftragt worden einen Fragekatalog zu erstellen. 

Herr Entholt möchte einige Anregungen bzw. Schwerpunkte aus der Bevölkerung mit aufnehmen, die 

mit in dem Fragekatalog aufgenommen werden sollen. 

Aus der Bevölkerung werden ergänzend zu der vorhandenen Aufstellung weitere Themen benannt. 

Herr Entholt berichtet im weiteren Verlauf über die vom Beirat  aufgelisteten Themen.. Die einzelnen 

Maßnahmen müssen im weiteren Verlauf Themenkreisen zugeordnet werden. Dazu werden sich 

Vertreter aller im Beirat vertretenen Parteien am 03.05.2016 im Ortsamt treffen.  

 

TOP 5 – Verschiedenes 

 

OAL Knudtsen teilt die neuen Flyer von Robin Wood zur Gewässersituation in Borgfeld und 

Oberneuland aus. Sollte es Bedarf an weiteren Flyern geben, besteht die Möglichkeit, diese von 

Robin Wood  zu ordern. 

 

Herr Lotz teilt mit, dass eine Ausschreibung für die Sanierung einer Teilstrecke der Oberneulander 

Landstraße veröffentlicht wurde. Ebenfalls gibt es eine Ausschreibung für Heinrich-Baden-Weg.  
 

 

Für das Protokoll:                                                                   Ausschusssprecher 

 

Cau                                                                                           Entholt 

 


